

EL "TRUST" Y "LA EPOCA"

LA JUVENTUD Y LA CRISIS

MAURA ES LA BANDERA

El Imparcial y El Liberal, que actúan estos días de órganos oficiales del Gobierno...

rido un grave daño al partido conservador! Más que el de dividirlo... En esa división no ha colaborado Maura...

Ahí tienen ustedes ya una política democrática, una política inglesa, un procedimiento liberal y cuatro periódicos...

La verdad os hará libres, dice el Evangelio, y la verdad es de los jóvenes y de Maura...

La justicia va a perecer si no se ayuda a Dato, España morirá si no se resigna a Dato...

Los especialistas de enfermedades del estómago están de enhorabuena con este Gobierno...

DECLARACIONES DE VAZQUEZ DE MELLA

Hoy cualquier muchacho de diez y siete años tiene rayos catódicos en la inteligencia...

En las actuales circunstancias, una regencia en España sería una verdadera regencia inglesa...

La nación alemana, dotada de un potente Ejército y de una fuerte escuadra...

En todos los tratados internacionales, respecto a los asuntos marroquíes...

España tiene, según el último Tratado con Francia, obligación de mantener un fuerte ejército en Marruecos...

Y a cambio de todo esto, los productos españoles gozan de los mismos privilegios que los de las demás potencias...

Según tengo noticias, se han formado, ó tratan de formarse, sindicatos ó sociedades con capitales extranjeros...

Las manifestaciones que los señores Urzúa y Sánchez de Toza les han hecho a ustedes...

En nuestra nación, que es el país de los precedentes, se pide siempre un bill de indemnidad a las Cortes...

DE MI CARTERA CAUSERIE PARISIEN

Del ambiente y de la vida

¿Cómo vive usted?

Es raquítico de cuerpo, grefudo, de piel tostada, más aún, renegrida...

No sabe ni leer ni escribir. Se ha doctorado, en cambio, en picardía y en audacia...

—¿De qué vives tú?—le pregunté ayer. —De la "rebusca", señorito, y de lo que cae...

—Explícame en qué consiste la "rebusca". —¿Toma, pues en coger colillas!...

—¿Cuánto dinero te sacas de esa industria? —Pues, mire usted, eso varía; pero, sobre poco más ó menos, un realito diario...

—¿Y vives con eso? —Sí, señor; con eso, y con alguna "perra gorda" que da algún señorito por abrir la portezuela de su coche...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

—¿Dónde comes? —Donde se puede, ó en una taberna de los barrios bajos...

Nuestra vigente Constitución fué pasada por el ojo en 1898, y yo sólo protesté, y nada ha sucedido...

Las Cortes españolas, de acuerdo y en consonancia con lo que ordena el art. 55 de nuestra Constitución...

Pues bien, en el Tratado de París se otorgó más, se entregaron a la codicia y rapacidad yanqui los archipiélagos de Filipinas y Batanes...

Luego se pidió el bill de indemnidad al Senado, y por dos votos triunfó el Gobierno Sagasta...

En la parte no copiada, el periodista atribuyó al Sr. Vázquez de Mella, que éste reificó anoche ante nuestro redactor...

Rechazó el Sr. Vázquez de Mella el empleo de cuantas frases constan en el periódico de la noche...

Los reparos puestos por el Sr. Vázquez de Mella a lo consignado en el periódico de anoche...

En la zona española de Melilla. El día de ayer.

El día de hoy ha transcurrido con tranquilidad en Alhucemas...

En los montes Uriñague se vieron hogueras, suponiéndose que los indígenas tratan de reunir una Junta...

Las noticias del campo fronterizo al Kert ausan que el movimiento no obedezca a un plan preconcebido...

Durante la noche los moros bajaron a la playa pequeña, haciendo algunos disparos contra la isleta...

El vigía del Peñón de Vélez, establecido en un pequeño castillo...

Hasta ahora no han ocurrido más bajas. Los paisanos del Peñón ayudan a las fuerzas del Ejército...

El próximo domingo, día 23, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral...

Mañana miércoles, a las diez de la mañana, como habíamos anunciado...

A las once la tomará, en el Palacio de la Nurceda, de su nuevo cargo...

El próximo domingo, día 23, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral...

Mañana miércoles, a las diez de la mañana, como habíamos anunciado...

A las once la tomará, en el Palacio de la Nurceda, de su nuevo cargo...

El próximo domingo, día 23, tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral...

Mañana miércoles, a las diez de la mañana, como habíamos anunciado...

A las once la tomará, en el Palacio de la Nurceda, de su nuevo cargo...

LAS DOS NACIONES

ATAQUE A LOS FRANCESES

NOTICIAS DE MARRUECOS

Servicio telegráfico DE TANGER Columna francesa atacada.

En las inmediaciones de Tarrut-er-Rumi, una columna de fuerzas francesas que practicaba un reconocimiento...

Entre los agresores y las fuerzas francesas estableció un rudo combate...

La retirada de la columna francesa fué muy difícil, apoyándola los fuegos del blokau exterior de la plaza.

Por fin, los franceses pudieron llegar a éste, gracias a una salida que hicieron las fuerzas que guarnecían el blokau...

Los moros no cedieron, atacando entonces el campo, pero hubieron de retirarse ante las bajas que les hacía la Artillería.

Según se dice, los franceses tuvieron doce bajas, entre muertos y heridos.

Los saltadores de caminos. Una orden de Lyautey.

Continúa siendo peligrosísimo el paso por las carreteras y caminos enclavados en la zona de influencia francesa...

Recientemente, en el camino de Rabat a Casablanca, se han realizado varios robos...

Como quiera que la inseguridad es grande, el general Lyautey ha ordenado que los viajeros acampen siempre dentro de los puestos militares...

En la zona española de Melilla. El día de ayer.

El día de hoy ha transcurrido con tranquilidad en Alhucemas...

En los montes Uriñague se vieron hogueras, suponiéndose que los indígenas tratan de reunir una Junta...

Las noticias del campo fronterizo al Kert ausan que el movimiento no obedezca a un plan preconcebido...

Durante la noche los moros bajaron a la playa pequeña, haciendo algunos disparos contra la isleta...

El vigía del Peñón de Vélez, establecido en un pequeño castillo...

Hasta ahora no han ocurrido más bajas. Los paisanos del Peñón ayudan a las fuerzas del Ejército...

grupo de moros, en número de unos sesenta, hasta la llegada de las restantes fuerzas...

El general Arráiz acudió, con una compañía de Infantería y fuerzas de Caballería...

A la una de la tarde regresó el general Arráiz al campamento de Dar Quaiten.

El seropiano remontóse nuevamente, saliendo del casco de la población...

Pilotaba el aparato el oficial Sr. Moreno, ayudante del Infante Don Alfonso...

El coronel Vives, que volaba con su aparato a poca distancia del Sr. Moreno...

Luego que se informó de que el Sr. Moreno no había sufrido daño alguno...

Este realizó después otro vuelo, aterrizando sin novedad.

Llegada de El Tazzi. TANGER 17. 11.15. Ha llegado a esta plaza el nuevo ministro El Tazzi...

Rindieron honores al nuevo ministro fuerzas del labor de Policía y de Artillería...

Tiros. Trabajos de fortificación. El "Laya". PEÑON 17. 15. Durante la mañana de ayer...

Las baterías les contestaron haciéndoles una baja, que abandonaron al huir.

Prosiguen los trabajos de fortificación, en los que la guarnición no descansa ni de día ni de noche...

Los dirige admirablemente el comandante militar, y contribuyen a ellos los paisanos, que trasportan los saquitos de arena.

El "Canalejas". El "Almirante Lobo". CADIZ 17. 14.20. Pasado mañana volverá el vapor Canalejas...

Actualmente realiza el servicio el Fernández Silvestre, que en lo sucesivo será el vapor correo entre Cádiz, Tánger y Algeciras.

TELEGRAMAS OFICIALES LARACHE 17. a las 2.15. Comandante general a ministro Guerra...

CEUTA 16 (5.55 t.) Comandante general a ministro Guerra...

Los Reyes en París

EN SAN SEBASTIAN

Paseo por San Sebastián.

SAN SEBASTIAN 17. 19.15.

Procedentes de Madrid, y en el sudexpreso, pasaron por esta capital SS. MM. los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria.

En los andenes estaban el capitán general, los gobernadores civil y militar, el alcalde, las demás autoridades, el Sr. Calbetón y otras distinguidas personalidades, que saludaron a los Soberanos.

Las señoras obsequiaron a Doña Victoria con preciosos ramos de flores.

Los Reyes descendieron del coche-salón que ocupaban, conversando con varios de los que habían acudido a la estación.

Sus Majestades siguieron su viaje, acompañados hasta Hendaya por el gobernador de la provincia.

En Hendaya Don Alfonso y Doña Victoria tomarán el rápido que los conducirá a París.

Recibimiento y despedida.

SAN SEBASTIAN 17. 10.20.

Los Reyes pasaron por esta estación, sin novedad.

El gobernador civil, marqués de Atarfe, salió a esperarlos a Zumarraga, y continuó en el tren regio hasta Irún, donde despedirá a los Soberanos.

En esta estación cumplimentaron a los augustos viajeros todas las autoridades eclesiásticas, militares y civiles, el presidente del Consejo de Estado, duque de Mandas; el ex ministro liberal, Sr. Calbetón, y numerosas Comisiones.

Los Reyes bajaron al andén, conversando con varias personalidades.

Al partir el tren regio sonaron vivas y aplausos.

EN HENDAYA

Flores a la Reina.

HENDAYA 17. 12.15.

A las diez y media pasó por esta estación el tren regio, que se detuvo unos minutos, prosiguiendo luego su viaje a París.

Fueron recibidos en la estación por el subprefecto de Bayona, el comisario especial y la colonia española, presidida por el cónsul, quien ofreció a la Reina un precioso ramillete.

El Rey compró varios periódicos.

EN BURDEOS

Obsequios a la Reina. Cumplimientos. El Rey en tierra. A París.

BURDEOS 17. 15.30.

Los Reyes de España llegaron sin novedad, a las catorce y seis minutos.

Descendieron del tren, y entraron en la sala de espera, donde fueron saludados por el prefecto, el alcalde, el cónsul, los generales Maslatrie y Dudard, y la marquesa viuda de Casa-Torres, con su hija política y su nieta.

El alcalde y la marquesa regalaron a la Reina ramos de flores, y el prefecto entregó al Rey el programa de la caeceria que en su honor se celebrará el miércoles en Rambouillet.

Cuando el tren inició la marcha, se apareció el personal de que S. M. el Rey hablaba sin en el andén con varias personalidades.

Definido el tren, el Rey montó en el con-

voy y se mantuvo en la ventanilla saludando al público, que hizo a los Soberanos una entusiasta despedida.

La Reina también se asomó a una ventanilla y saludó a la concurrencia.

Monsieur Oudaille, comisario especial, acompañó a los Soberanos hasta París.

EN PARÍS

La Llegada. Recibimiento. Al hotel.

A las ocho y eurenta y cinco minutos llegó a la estación del Quai d'Orsay el tren que conducía a los Soberanos españoles.

Recibieron en el andén el ministro de Negocios Extranjeros, en representación del Presidente de la República; el embajador de España y personal de la Embajada, los Consulados de España y personal, y los altos empleados de Orleans.

Los Reyes se trasladaron en seguida al Hotel Maurice, donde se hospedaron.

El Presidente de la República recibirá mañana a los Reyes a las dos y treinta de la tarde, en visita particular.

En Palacio. Detalles del viaje.

Durante la tarde de ayer se recibieron varios telegramas en Palacio, referentes al viaje de los Reyes.

Los despachos confirmaron cuanto queda expuesto anteriormente.

El Rey visitará en París probablemente el Consejo municipal.

El día 19 asistirán los Reyes a la caeceria con que los obsequiará M. Poincaré, y el 20, al medio día, saldrán para Viena, adonde llegarán al día siguiente, a las tres de la tarde.

En la capital de Austria permanecerán los Reyes dos días, marchando después a Moravia, para asistir a la caeceria a que están invitados por el archiduque Federico.

La caeceria durará seis días, y los Reyes se alojarán en el Palacio de Seelowitz.

De regreso a Viena sólo estarán en esta capital unas horas, saliendo en el oriente expreso para Calais, desde donde se trasladarán a Londres, donde permanecerán hasta los primeros días de Diciembre.

A su vuelta a Madrid se detendrán los Soberanos en París unas horas, saliendo luego directamente para Madrid.

Visitas.

PARIS 17. 19.15.

Su Majestad el Rey ha recibido la visita del embajador de España, marqués de Villaurrutia, con quien habló algunos momentos.

Después fué cumplimentado por el ayudante del Presidente de la República, monsieur Penelon, que ha sido destinado a las órdenes de Su Majestad.

Al teatro.

PARIS 17. 24.

Don Alfonso, acompañado de los señores de su séquito, señores duque de Santo Mauro, marqués de Viana y Sr. Quiñones de León, ha ido al teatro de los Capuchinos, donde fué recibido por el prefecto de Policía.

El auditorio que llenaba la sala del coliseo recibió al Soberano español tributándole una cariñosa ovación.

A las doce menos cinco, S. M. el Rey abandonó el teatro, retirándose al hotel en que se hospeda, para descansar.

namte, Posada, González Rojas, Maluquer y Puyol.

El Sr. Dato pronunció unas frases elogiando la labor del Instituto y la personalidad del general Marvá.

Expresó el propósito que le anima de proseguir desde el Gobierno la obra de la legislación social en sus varios aspectos, entre ellos el de los retiros para la vejez.

Habió después el general Marvá para dar gracias al Gobierno por su designación para la presidencia del Instituto y elogiar la obra del Sr. Dato en el campo de las reformas sociales.

Los Sres. Santamaría de Paredes, Gómez Latorre y Maluquer, pronunciaron también palabras de elogio del presidente saliente y del entrante, y el socialista señor Gómez Latorre reconoció—según dijo—los grandes servicios prestados por el señor Dato y por el general Marvá, cada uno en su esfera de acción, a la causa de las reformas sociales.

El Consejo de Patronato del Instituto ha nombrado al Sr. Dato vicepresidente honorario (el presidente honorario es S. M. el Rey), como muestra de aprecio y gratitud por lo mucho que ha contribuido el jefe del Gobierno a que se establezca y arraigue en España la obra de las pensiones obreras.

LOS MAESTROS MILITARES

En la Escuela Normal Central de Maestros se ha celebrado una reunión pública para dar a conocer los trabajos realizados por la Comisión en pro de los maestros militares; se aprobaron las siguientes bases:

1.ª Que todos los que se hallen prestando servicio de armas con el título de maestros de Primera enseñanza pasen al ser dados de alta en la instrucción, con el grado de suboficiales, encargándose de las clases de instrucción primaria que al efecto se organicen en los regimientos, bajo las órdenes de los oficiales correspondientes.

2.ª Que como premio a sus servicios y como estímulo a los que les sigan en la misma tarea, mientras otra cosa mejor no se pueda disponer, al terminar el servicio activo pasen a formar parte de la reserva gratuita con la graduación de oficiales.

3.ª Que se les admita, destinados a la enseñanza en el cuartel, a los maestros que voluntariamente ingresen en el Ejército para tal fin.

4.ª Que si por conveniencia del servicio ó porque la ley lo necesite estas oficiales de la reserva gratuitas hubiesen de ingresar nuevamente en filas para prestar servicio activo, al ingresar en éste pasen a la reserva retribuida.

5.ª Que, al ser posible, entre las materias que constituyen el cuadro de enseñanza figuren educación moral y cívica, educación física e higiénica, lectura y escritura, con conocimientos de Gramática, Aritmética y dibujo aplicado, Geografía e Historia, nociones de agricultura, con aplicación a la industria y comercio, y derecho usual.

DE TEATROS

EN APOLO

"Si yo fuera rey...", zarzuela en un acto y cinco cuadros. Letra de Antonio López Comas, música del maestro José Serrano.

El Sr. López Comas ha realizado patentes esfuerzos para romper con la vulgaridad de las astracanadas y de las revistas, típicos clichés de las obras del género chico.

Ha pretendido que su libreto tenga asunto, algo de conflicto pasional y hasta un poco de poesía tomada de las leyendas populares y cuentos de hadas.

Por tales propósitos merece alientos. Desgraciadamente, la ejecución de ellos ha sido ítan pobre, tan seca, tan banal... Pues el elemento cómico que se ha añadido a la embromada acción para aliviar algo su peso tampoco sobreesale por lo ocurrido ni lo nuevo.

Los últimos cuadros son los más desdichados...

No creemos que la zarzuela tenga tesis ó intención ninguna. Mas hemos de notar que comienza con sátiras demasiado transparentes, ó al menos, demasiado fácilmente aplicables a la actualidad española, contra las caeceras del rey de Woslavia, y que concluye con la revolución y proclamación de la República después de destronar y prender a un ex alcaide y rey usurpador...

El rey legítimo cambiara su corona por la juventud y el amor. (Cosas de hadas!)

La partitura que ha puesto el maestro Serrano es muy desigual. Tiene números excelentes: dos dúos de barítono y tiple y de tenor y tiple), los bailables y un intermezzo-serenata. Otros... escritos sin cuidado y para llenar el expediente... D. José Serrano, con el maestro Vives, son lo que ha dejado Chapí en el campo de la música teatral, y no cabe suponer otra cosa...

La interpretación, si por parte de la señorita Salas y los Sres. Vercher y Fernández no desdijo de su fama, en general fué deficiente. ¿Qué coros!

Y... acortamos sin entender a los directores artísticos de los teatros. Hemos ahorrado el argumento que esgrimían era el "público". Presentábaselas una obra con pies y cabeza y respondían infaliblemente: "Eso que usted ha escrito está muy bien, tiene mucho mérito, es muy literario, pero... no le gusta al público, no es teatral". Y apelaban a su experiencia, añadiendo: "Usted sabe escribir y yo no, pero usted ignora lo que gusta al público, y yo lo sé."

Y ¿pueden darse a buscar otra defensa para su rutina. Porque hemos venido a parar en que desconocen también lo que "le gusta al público".

El que yo asistí a Apolo aplaudí tres números de la partitura, hizo repetir uno y protestó constantemente el libreto.

R. ROTLIAN

DE BARCELONA

Funerales por el alma del Cardenal Vives.

BARCELONA 17. 18.10.

Esta mañana, a las diez, dieron comienzo en la Catedral solemnes funerales por el alma del Cardenal Vives.

La iglesia estaba espléndidamente iluminada, y asistieron muchos miles de fieles.

En el centro del templo se levantaba un severo fúnebre, sobre el cual se colocaron las insignias cardenalescas.

Ofició de pontifical el ilustrísimo señor Obispo de Gerona, y asistieron los Prelados de Barcelona, Córdoba, Buenos Aires y Vich, que ocuparon los siales del Presbiterio.

Cantó la Misa el Orfeón Catalán.

La oración fúnebre estuvo a cargo del ilustre Prelado de Vich, que pronunció un elocuente y magistral discurso, como todos los suyos, haciendo historia de la ejemplar vida del sabio Cardenal, y elogiando su merísima labor cristiana.

Presidió el duelo el hermano del difunto, reverendo padre Juan de Llanerens, y asistieron el general Weyler, el alcalde, Sr. Sagnier; un representante del gobernador, el presidente de la Audiencia, el fiscal, el Ayuntamiento, la Diputación, el delegado de Hacienda, otras autoridades y numerosas Comisiones de distintas entidades.

El acto terminó a la una de la tarde.

Rumores inexactos.

Se dijo anoche, y algún periódico se hizo eco de los rumores, que cuando ayer tarde se verificaba el traslado del Santísimo Sacramento a la nueva parroquia del Carme, había

habido desórdenes, porque sonaron varias detonaciones.

Nada más incierto. Lo ocurrido fué que con motivo de un contacto, explotaron varias bombillas eléctricas, no habiendo desórdenes, porque la concurrencia se dió inmediata cuenta de lo ocurrido.

Rosario Pino.

Esta noche se verificará, en el teatro de Novedades, la última función de la compañía de Rosario Pino.

De huelgas.

Se han declarado en huelga 80 obreros estereros de Igualada.

Con éstos son 600 los obreros que huelgan en dicha ciudad.

El conflicto en la fábrica de tejidos de Font Herriános, continúa igual.

El motivo de la huelga fué porque por asuntos particulares rñeron en la fábrica dos obreros, y el patrono las despidió.

Las compañeras piden que sean admitidas.

—Los patronos ebanistas de Barcelona conferenciarán hoy con el gobernador, y esta tarde lo harán con la Comisión de huelga.

—Un periódico local se hace eco de los rumores circulados respecto a la huelga que preparan para primeros de Diciembre próximo los oficiales de la Marina mercante de la mayoría de las líneas de cabotaje que tocan en este puerto.

Piden aumento de sueldo y que se les exima de los servicios de contabilidad y responsabilidades inherentes.

—Comunican de Calella que el conflicto llamado del género de punto, continúa igual.

—Dicen de Premiá de Mar que se ha reanudado el trabajo en la fábrica de Pui, que ha estado cerrada desde que comenzó la huelga textil.

—El jueves próximo volverá a expenderse carne de gallina por haber acordado los expendedores que termine la huelga inmotivada que han sostenido.

El doctor, Daurella.

Al asistir hoy a clase el doctor Daurella, fué ovacionado por sus discípulos, a causa del triunfo que obtuvo ayer al ser elegido senador por esta Universidad.

Nuevo Prelado.

Ha causado excelente efecto en la opinión la noticia de haber sido preconizado el vicario capitular de Tarragona para la diócesis de Solsona.

El gobernador de Bilbao.

Se encuentra en esta capital el gobernador de Bilbao, señor barón de Tiniatrat.

Jubileo Constantintiano.

Comunican de Tarrasa que ayer se celebró el jubileo Constantintiano para caballeros.

Tanto la Compañía como la procesión que se celebró por la tarde, estuvieron muy concurridas.

Los sindicalistas.

En el local de la Solidaridad Obrera se han reunido los sindicalistas que la forman.

El compañero Negro dió cuenta de los acuerdos adoptados en el Congreso sindicalista de París, al que asistió, y de los asuntos que se trataron en una Asamblea celebrada en Londres, a la que también concurrió.

Se acordó en principio fundar en España una Confederación general del Trabajo.

DOS CASAS DESTRUIDAS

VALENCIA 17. 15.35.

Comunican del pueblo de Aberique que durante la pasada noche declaróse en él un violento incendio.

Las llamas, favorecidas por el viento, tomaron bien pronto gran incremento, propagándose de la casa en que se iniciara el siniestro, a la inmediata.

Una y otra fueron pasto de las llamas, pereciendo carbonizados ó asfixiados algunos animales domésticos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de mucha consideración, aunque por el momento no pueda precisarse el valor de lo destruido.

Los bomberos, que acudieron con gran prontitud, trabajaron mucho en la extinción del fuego, consiguiéndolo de madrugada, no sin haber hecho inauditos esfuerzos.

NOTAS DE SOCIEDAD

FALLECIMIENTO

Los marqueses de González de Castejón pasan en estos momentos por la grandísima pena de haber visto morir a su hijo Ricardo, que subió al Cielo a las once y cuarto de ayer.

El entierro tendrá lugar esta mañana a las once, en el Cementerio de la Sacramental de San Isidro.

A los allegados padres enviamos nuestro pésame, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar pérdida tan irreparable.

FUNERALES

A las nueve y media de la mañana de ayer celebróse en la iglesia parroquial de San Ginés una Misa de funeral en sufragio del alma del que en vida fué redactor de nuestro querido colega El Correo Español, D. Leoncio González de Granda.

Presidieron el duelo el decano de los generales legitimistas, D. Amador Villar; el diputado Sr. Vázquez de Mella, el director de El Correo Español, D. Salvador Morales, y el capellán del señor marqués de Cerralbo, D. Federico Checa.

La concurrencia al fúnebre acto fué muy numerosa y distinguida.

Desearse en paz el batallador periodista.

EL CONDE DE TORREANAZ

En la tarde de ayer sintióse indispuerto en el momento en que se hallaba conferenciando en Gobernación con el Sr. Sánchez Guerra, el conde de Torreánaz.

El doctor Cortezo que se hallaba en la antecala esperando ser recibido por el ministro, acudió a reconocer al enfermo, dietaminando que padecía un vértigo al oído.

Una vez repuesto de la indisposición, marchó el ilustre aristócrata a su domicilio, encontrándose sin novedad.

EL OBISPO DE ORIHUELA

ORIHUELA 17. 22.15.

Durante todo el día han continuado los brillantes festejos organizados en honor del nuevo Obispo, que ayer tomó posesión.

El Prelado ofició esta mañana en la Misa, a la que asistieron el Ayuntamiento y representaciones de todas las Corporaciones.

Después de la Misa visitó el Prelado el Hospital, el Asilo y la Cárcel, repartiéndolos limosnas y ordenando que se sirvieran en estos establecimientos ramos extraordinarios.

A las cinco de la tarde hubo en el Palacio Episcopal un refresco ofrecido a las autoridades y Corporaciones, y por la noche, se quemó en la plaza de la Constitución un castillo de fuegos artificiales.

Información política

EN LA PRESIDENCIA

Hablando con el Sr. Dato.

El jefe del Gobierno recibió a las seis y media de la tarde de ayer a los periodistas, con quienes conversó durante algunos momentos.

Comenzó diciendo el presidente que por la mañana había estado en el Instituto Nacional de Previsión, de cuya presidencia dió posesión al general Marvá, pronunciándose en el solemne acto los discursos de rigor, tanto por parte del presidente saliente, como del entrante, y de los que allí representan las diversas tendencias y clases.

—No hay noticias apenas—dijo después—, pero las que hay se las comunicaré a ustedes.

Continúan los Reyes su viaje felizmente; esta noche llegarán a París, y de Ríotinto las impresiones son halagadoras.

A pesar de los trabajos que los elementos sindicalistas de Huelva realizan para mantener la perturbación y dificultar el arreglo, éste llegará, y en el momento en que los mineros reanuden el trabajo, trabajarán también todos los obreros.

—¿Qué hay de ese rumor referente a la dimisión del general Marina?

—Ese rumor—contestó el Sr. Dato—es infundado é inexacto, por tanto, como también la combinación de mandos de Africa que se añade a él.

El Gobierno está satisfechísimo del general Marina y de las gestiones que ha realizado, y tiene en el residente general toda su confianza puesta, porque le considera utilísimo para la misión que allí hemos de realizar.

Y nada más puedo comunicar a ustedes, porque nada hay. El miércoles próximo (mañana) tendremos Consejo de ministros, que celebraremos en Gobernación, como de costumbre.

LOS PROPIETARIOS DE MADRID

Una Comisión de propietarios de fincas urbanas de Madrid visitó ayer al Sr. Dato para hacerle presente su protesta contra el impuesto por alcantarillado, que quiere cobrarseles.

Manifestaron los comisionados al jefe del Gobierno, que importando el total de lo que deban pagar 200.000 pesetas, cobrándoles esta cantidad en forma de impuesto, tendrían que satisfacer 1.000.000 pesetas, y que para que esta injusticia y esta ilegalidad no se consuma, ellos están dispuestos a pagar a prorrateo las 200.000 pesetas.

La Comisión visitará hoy al alcalde para hacerle presente esta actitud y este propósito.

EL CONDE DE VIAJE

El martes de la semana próxima, ó sea de hoy en ocho días, comenzará el conde de Romanones su viaje de propaganda por provincias, comenzando por Avila.

Después irá a Toledo y en Diciembre visitará Alicante, Valencia, Castellón, Zaragoza y algunas provincias de Andalucía.

CONSEJO DE EMIGRACION

A las seis y media de la tarde se reunió ayer el Consejo de Emigración, que realizó numerosas reclamaciones que tenía pendientes.

VISITA

Ayer tarde visitó al jefe del Gobierno, con quien conferenció, el ministro de Gracia y Justicia.

COMBINACION DIPLOMATICA

Recibido el placet de la Santa Sede para el nuevo embajador en el Vaticano, señor conde de la Vinaza, se da como seguro que irá de embajador a San Petersburgo el señor marqués de Herrera, y a Viena el señor Castro y Casaleiz.

DELEGADO REGIO

Ha sido nombrado delegado Regio de Primera enseñanza en Madrid, D. Juan Antonio Cavestany.

EN HONOR DE BULLON DE LA TORRE

La colonia salmantina observará en un banquete en el restaurant Turmí, a la una de la tarde a D. Eloy Bullón de la Torre.

LA ACTUD DE MAURA

Hoy llega a Madrid una Comisión de personajes conservadores de Palma de Mallorca compuesta de los Sres. Guasch, Roselló, marqués de Aecña y marqués de la Torre, que viene con el propósito de visitar al Sr. Maura y pedirle que les señale norma de conducta política a que atenerse.

DE MADRUGADA

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que no tenía noticias que poderles facilitar.

El ministro se limitó a facilitar el texto de dos telegramas, uno de Lérida, según el cual el presidente de la Juventud conservadora desautorizando en absoluto las manifestaciones que el Sr. Redondo, director de La Prensa, hizo al ministro, y otro del Sr. Gandarias, diputado bilbaíno, que anuncia la celebración de una votación en la que se acordará, por los elementos conservadores de Bilbao, si se adhieren ó no al actual Gobierno. La votación se celebrará el lunes próximo.

Respecto a Ríotinto, el Sr. Sánchez Guerra nada quiso decir, pues tenía que conferenciar aún con el gobernador de Huelva.

Por último, manifestó que han sido nombrados alcaldes de Almería, D. José Sánchez Estraña, y de Santa Cruz de Tenerife, don Juan Llanes.

DE FOMENTO

Se ha telegrafado al ingeniero jefe de la División hidráulica del Guadarrama, para que disponga se lleve a efecto la derivación del río Bañuelos, con las debidas precauciones, dando cuenta de sus resultados.

DE INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción pública ha manifestado que va a reformar el decreto publicado por el Sr. Ruiz Jiménez, sobre cuestionarios referentes a los libros de texto, quedando sólo limitado a su extensión y materia, refiriéndose esta reforma solamente a la enseñanza superior.

LA RECAUDACION

La recaudación obtenida en la primera quincena del mes actual acusa un aumento sobre la de igual período del año anterior, de 244.969.

En Aduanas se ha notado una baja de 965.633.

EN PALMA DE MALLORCA

Una carta de Maura.

PALMA DE MALLORCA 17. 20.5.

Sin que respondamos de la exactitud de la noticia, se afirma aquí por los que se dicen bien informados que el Sr. Maura ha escrito a sus amigos baleares, haciénd

DE MARINA

Reales órdenes. Muestra presidente del Tribunal de exámenes para maquinistas navales al comandante de Ingenieros D. José Torgores.

Movimiento de buques. Salieron de los caños de La Carraca, el torpedero núm. 45; de Cádiz, el crucero de guerra inglés "Cumberland" y el "Vasco Núñez de Balboa"; de Alhucemas, para Peñíscola de la Goceira, el "Laya".

BRASEROS DORADOS 4 4,50 BASTONES DORADOS 4 4,50 Ferreteria Rodríguez, Atocha, 45 y 47.

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

Obras de reforma. Ayer, a las tres de la tarde, tuvo lugar la inauguración de las obras de reforma llevadas a cabo recientemente en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, de la cual son jefes administrativo y facultativo D. Fermín Fernández Gil y D. Eduardo González, respectivamente.

Al acto asistieron el alcalde de Madrid, señor vizconde de Eza; el cura párroco, señor Santamaría; el teniente alcalde del distrito, Sr. Canadillo; los concejales Sres. Goy (don Isidoro) y Carnicero; el jefe del Negociado municipal de Beneficencia, Sr. Sáiz del Roble; y los médicos de dicho Centro benéfico, Sres. Medina, Borrel, Canseco, Cubo, Lizcano, Arroyo, Armas y otros, sin contar un público numerosísimo.

El concejal presidente de la Casa de Socorro, D. Pedro Plaza, recibió a todos, mostrándole las obras realizadas últimamente y que son las que siguen:

Creación de dos nuevas enfermerías, instalación de un cuarto de baño y ampliación de la consulta de Ginecología que dirige el señor Lizcano, para la que se han adquirido nuevos y numerosos aparatos.

Estas reformas y otras de menos importancia que se han efectuado en toda la casa, han sido llevadas a cabo con 1.000 pesetas del donativo de M. Poincaré, 1.500 concedidas por el Ayuntamiento y el resto con fondos de la Casa de Socorro mencionada.

El señor vizconde de Eza y los concejales que le acompañaban, recorrieron detenidamente los distintos departamentos del benéfico Centro, presenciando después el reparto entre los pobres de mil bonos de comestibles, adquiridos con un donativo de la testamentaria de D. Vicente Iravedra.

Terminado esto, sirvióse un espléndido lunch al alcalde y a todos los invitados.

El señor vizconde de Eza, al salir, entregó la cantidad de 150 pesetas con destino al benéfico fin de la Casa de Socorro.

Inventario de riqueza. El señor vizconde de Eza ha dispuesto se haga un inventario demostrativo de la riqueza de Madrid, para conocer a fondo la fuerza contributiva con que puede contar el Municipio madrileño.

Expedientes de expropiación. Se hallan pendientes de despacho en el Ayuntamiento los expedientes incoados para proceder a la expropiación forzosa de las casas números 69, 71 y 75 de la calle Mayor, y números 9, 11 y 15 de la calle de Tetán.

El valor de la propiedad. Se ha fijado el precio de 193,20 pesetas por metro cuadrado en una parcela de terreno de 39,11 metros cuadrados que para vía pública expropia el Ayuntamiento en el solar núm. 10 de la calle de Mesonero Romanos.

Entre las fincas vendidas recientemente en esta corte, figuran una casa de la calle de Caracas, de unos 6.000 pies, en 60.500 pesetas, precio que representa unas 8,75 pesetas por pie cuadrado edificado, y otra de la calle de los Santos, de 3.557 pies, en 45.500 pesetas, ó sea poco más de 13 pesetas por pie.

También se ha vendido un solar de las calles de Lagasca y General Orzá, de 8.468 pies, a razón de unas 4,50 pesetas por pie, y otro de la ronda de Atocha, de unos 10.500 pies, a razón de 3,40 pesetas por unidad.

Un funicular. La Comisión de Obras del Ayuntamiento informará en breve una ponencia, proponiendo al Ayuntamiento la instalación de un funicular aéreo en el Parque del Oeste.

DEPORTIVAS

SAN SEBASTIAN-MADRID

CARRERAS DE BICICLETAS. Organizadas por "España Sportiva" con la cooperación de la Unión Velocípica Española y varias industriales del ramo, comenzó el día 14 la prueba, cuyo nombre encabeza estas líneas.

La salida. Fue dada frente al café "Royalty", a las diez de la mañana, y fue presenciada por bastante público, si se tiene en cuenta la hora de salida y una lluvia molestísima, que amenazó el espectáculo hasta Burgos.

Los corredores que se alinearon fueron los siguientes: Oscar Leblanc, José Soto, Guillermo Antón, Fernando Fernos, José Manchón y Tomás Fuentes, de Madrid.

Luis Recasens, Francisco Tónica, Salvador Marqués, Antonio Crespo y Joaquín Ruiz de Arce, de Barcelona.

Fernando Antón, Demetrio Morales y Joaquín Larrañaga, de San Sebastián.

Teófilo Minguez, de Victoria, y Jaime Mezquita, de Castellón.

Este último salió retirado. Primera etapa. San Sebastián-Burgos, 228,800 kilómetros, por pésima carretera. Tiempo lluvioso y puertos fuertes, son más que ensayo para los corredores, y así se vio que, desde el comienzo, vienen a la cabeza los que luego resultaron vencedores: Oscar Leblanc logra despegarse más de un kilómetro del pelotón, y así marcha bastante tiempo, comandando el puerto de Alsasua en compañía de Fuentes, Antón y Fernos.

La llegada a Burgos fue por el siguiente orden: primero, Oscar Leblanc, a las seis de la tarde; segundo, Fuentes, diez minutos después; tercero, Antón, a las seis y veintidós; cuarto, Fernos, a las ocho; con algunos segundos de diferencia entre Soto, y a las nueve y diez, Morales.

Como podrá verse por las listas anteriores, el éxito de los madrileños fue de los más grandes, pues conquistaron los cinco primeros puestos, acompañados únicamente por el voluntarioso fernandés de la casa de la madre.

Segunda etapa. Burgos-Valladolid, 121,500 kilómetros, por carretera algo mejor, aunque engrandada largos tramos.

Poco antes de las once del día 15, se dan las salidas a los seis clasificados, y después de un púajillo por conseguir el primer puesto entre Leblanc, Fuentes y Antón, llega a Valladolid Leblanc, en el sitio de honor, a las diez y seis y cuarenta y cuatro; Antón, con un quinto de segundo de diferencia; Fuentes, a las diez y seis y cincuenta y siete; Soto, a las diez y seis y cincuenta y seis; Morales, a las diez y siete y diez y seis. La organización, durante esta etapa, admirable.

Ultima etapa. Valladolid-Madrid, 192,500 kilómetros, era el postro preparado para los héroes actuales del pedal, y no obstante los anteriores "platos" fueron cubiertos con relativa holgura; subían hacia el puerto Leblanc, Fuentes y Antón, y al aviso de esperar en el alto del León un billete de 25 pesetas al primero que lo coronase, dan un formidable empuje, siendo el agraciado Oscar, seguido a cuatro ó cinco largos de máquina por Fuentes.

La llegada. A las cuatro menos cuarto aparece un pelotón formado por los tres paladines de esta prueba, los cuales hacen el último esfuerzo, entrando el primero Leblanc, a un quinto de segundo Fuentes, y a tres quintos del primero, Antón. Todos fueron aplaudidísimos por el público que esperaba la entrada, más numeroso que el que presenció el comienzo de la prueba.

Después llegaron Soto y Morales, y con él, el último clasificado. Raesgos de la carrera. Poco hay que añadir a lo mucho ya comentado acerca de esta carrera. Constituye un éxito innegable a los organizadores que en 543 kilómetros de recorrido no haya habido el menor motivo de queja y que se clasifiquen cinco corredores, a los cuales no se les pueden exigir tiempos, no obstante lo cual se han hecho velocidades preciosas, pues hay corredor que había hecho una media de 32 a 35 kilómetros por hora, y no obstante lo exiguo de los premios, que alcanzan casi por completo la idea de lucro, se han hecho en la bajada del León velocidades de cerca de 70 kilómetros a la hora.

En resumen, un éxito más para Oscar Leblanc y un galardón que agregar a los innumerables conseguidos por el invencible "Diamond".—V.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

INFORMACION MILITAR

Recompensas. Se concede la cruz de primera del Mérito Militar, con distintivo blanco, al médico primero D. José Pastor Pérez y al capitán de Infantería D. Aurelio García Lavín.

Se concede permuta de cruces de plata por otras de primera al capitán de Infantería D. Ricardo Ruiz Gutiérrez, al segundo teniente de la misma Arma (E. R.) don Ricardo Rodríguez Lechuga, y al segundo teniente de Caballería (E. R.) D. José Chucua Jearisti.

Supernumerarios. Pasan a esta situación, sin sueldo, el coronel de Artillería D. Francisco Martín Sánchez, el teniente coronel de la misma Arma D. Severo Gómez Núñez y el capitán de Infantería D. Antonio Izquierdo Vélez.

Retiros. Se les concede al teniente coronel de la Guardia civil D. Luis Díaz Hernández, y al primer teniente de dicho Cuerpo (E. R.) don Eugenio Lallave Prieto.

DESTINOS DE CARABINEROS. Coronel. Don Rogelio Varó Górriz, ascendido, de la comandancia de Gerona a la Dirección general de Carabineros.

Comandantes. Don Justo Gañán Frías, ascendido, de la comandancia de Huesca a la de Algeciras; D. Juan Quintana Acevedo, ascendido, de la comandancia de Almería a la de Estepona; D. Cándido Rubio Arzaga, ascendido, de la comandancia de Huesca a la Dirección general de Carabineros; D. José Vigil y Vigil, ascendido, de la comandancia de Granada a la de Almería; D. Julio García Coll, de la comandancia de Algeciras a la de Cádiz.

Capitanes. Don Adolfo Milán Peláez, ascendido, de la comandancia de Valencia a la de Mallorca; D. Gaspar Escudero Matamoros, ascendido, de la comandancia de Málaga a la de Granada; D. Pedro Cajiño Armario, ascendido, de la comandancia de Lérida a la misma; D. Andrés Luengo Varela, ascendido, de la comandancia de Badajoz a la de Almería; D. Eloy Mayilla Lafarga, de la comandancia de Mallorca a la de Huesca; D. Nicolás Mocholl Guerrero, de la comandancia de Lérida a la de Huesca.

Primeros tenientes. Don Manuel Sancho Rivero, ascendido, de la comandancia de Bilbao a la de Lérida; D. Víctor Torres Espejo, ascendido, de la comandancia de Algeciras a la de Cádiz; D. Bernardino Alvarez Alvarez, ascendido, de la comandancia de Almería a la de Navarra; D. Diego do Alto Martínez, ascendido, de la comandancia de Sevilla a la de Granada; D. Fernando Sostoa Erstarbe, ascendido, de la comandancia de Almería a la de Granada; D. Eloy Ramos Fernández, de la comandancia de Orense a la de Castellón; D. Esteban Núñez de Vargas, de la comandancia de Cádiz a la de Badajoz; D. Ismael Somoza Rodríguez, de la comandancia de Asturias a la de Málaga; D. Daniel Centeno Gallego, de la comandancia de Granada a la de Orense; D. Alejandro Martín Crexell, de la comandancia de Navarra, a la de Guipúzcoa; D. Domingo Parada Pérez, de la comandancia de Guipúzcoa a la de Asturias.

Segundos tenientes. Don José Rivas González, ascendido, de la comandancia de Santander a la de Valencia; D. Antonio Potti Trigo, ascendido, de la comandancia de Mallorca a la de Bilbao; D. José Lerín Ferrer, ascendido, de la comandancia de Gerona a la de Guipúzcoa; D. José Cerviño López, ascendido, de la comandancia de Huelva a la de Sevilla; D. Juan Canejo Rodríguez, de la comandancia de Valencia a la de Huesca; don Eduardo Fernández Coarasa, de la comandancia de Huesca a la de Algeciras.

EL ASUNTO DEL "LUTETIA"

El hecho y la sanción. BURDEOS 17. El agente bordelés de la Compañía Sudatlántica ha recibido un telegrama que le remite el comandante del "Lutetia", en que éste le dice que dos mozos de camarotes de nacionalidad alemana fueron vistos en la sala de baños, donde se produjo un escape de agua.

Se supone que los mozos habían dejado los gritos abiertos, pero no hay una prueba concluyente que reafirme la sospecha. En virtud de la falta de pruebas, el consul de Francia y el comandante del "Lutetia" acordaron desembarcar y repatriar a los dos alemanes.

El estudio del caso. PARIS 17. El secretario de la Marina mercante tiene para estudiar el asunto del "Lutetia".

SUCESOS GACETA

La artista y el joyero. Ayer tarde comparecieron nuevamente ante el Juzgado del Centro la artista Consuelo Bello y el joyero Sr. Lacioche, que la vendió a cambio de unos solitarios y varios miles de pesetas, las joyas que ella rehúsó más tarde, por considerarlas de menos valor que el tasado.

El Juzgado tenía ya en su poder todas las alhajas causantes del litigio, siendo éstas reconocidas ayer por la artista y el joyero como las auténticas. Consuelo Bello repitió ante el juez lo que ya ha manifestado en otras ocasiones desde que comenzó el litigio, persistiendo en la idea de que había sido engañada respecto al valor real de las joyas.

Con objeto de comprobar esto, suspendió el Juzgado las declaraciones, llamando, acto seguido, a unos peritos, para que tasaran el precio efectivo de las alhajas. En los días sucesivos, el Juzgado llamará a declarar a varias otras personas relacionadas más ó menos directamente con este asunto.

Niño muerto por asfixia. El niño de tres meses Luis Villaseca López pereció ayer asfixiado en su domicilio, calle de Cores, núm. 3. Según parece, María López Nogueira, madre del niño, quedóse dormida sobre la criatura, y al despertar ayer por la mañana, encontróse con que su hijo no daba señales de vida.

A los gritos que dió entonces la infeliz mujer, acudieron varias personas, que comprobaron que el niño era cadáver. Personado en el lugar del suceso el médico de la Casa de Socorro, certifió que la muerte había sido producida por la asfixia. El Juzgado de guardia intervino en el asunto, instruyendo las oportunas diligencias.

Un hombre moribundo. Procedente de Tetuán de las Victorias, ingresó ayer en el Hospital provincial, gravemente herido, un individuo sexagenario, llamado Manuel Artesaga. El estado del herido era tan grave al ingresar en el benéfico establecimiento, que no pudo prestar declaración, ignorándose, por lo tanto, la forma en que le inflirieron las heridas, ó si se las produjo él mismo.

Los médicos de guardia del Hospital practicaron al herido la primera cura, calificando su estado de gravísimo. Mordida por un perro. En la calle de Ponzano fué mordida por un perro la niña de once años Mercedes Castro González.

La lesionada fué asistida en la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, pasando después a su domicilio, calle de Ponzano, número 25. El perro fué remitido al Instituto Antirrábico para su observación.

Atropellado por un automóvil. Felisa Martín Villagarcía, de sesenta años de edad, fué atropellada ayer por un automóvil en la calle del Conde-Duque, hiriéndola gravemente. Conducida la lesionada a la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, fué curada de conmoción cerebral y contusión en la región del vértice de la cabeza, pasando después al Hospital de la Princesa, donde se le practicó la operación.

Angel Hoyos y Núñez, de treinta y cuatro años, que guiaba el automóvil en el momento del atropello, fué detenido, pasando a prestar declaración ante el juez de guardia. Criada infiel. Angeles Herta del Campo, con domicilio en la calle de Pizarro, núm. 15, tomó hace unos días a su servicio a una joven, llamada Sebastiana López, la que desapareció ayer por la mañana, sin decir dónde iba.

La señora notó entonces la falta de 35 pesetas y varias alhajas y ropas de su propiedad, y sospechando que la criada fuera la autora del hurto, puso el hecho en conocimiento de la autoridad competente. Poco después fué detenida la criada, confesando ser cierto el hurto cometido.

RELIGIOSAS

Día 18. Martes.—La Dedicación de la Basílica de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo. Santos Román, Esiquio, Barulo y Orfulo, mártires; San Máximo, Obispo, y San Odón, abad.—La Misa y Oficio divino son de la Dedicación de la Basílica de Santos Pedro y Pablo, con rito doble mayor y color blanco.

Santos Justo y Pastor (Cuarenta Horas).—Fiesta a Santa Catalina; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, a las cuatro, Estación, Rosario, sermón y Reserva. Adoración Nocturna.—Turno: Santa Isabel de Hungría.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Notas agrícolas

LA DESTRUCCION DE LA GRAMA. Es por extremo difícil la destrucción de la grama, sobre todo cuando ésta se halla arraigada, costando en este caso tiempo y trabajo.

El procedimiento más ventajoso consiste en gradear las tierras cada ocho días durante los meses de Junio y Julio.

La razón de efectuar este gradoe precisamente en los indicados meses está, según un célebre agrónomo francés, en que, extripando seriamente esta hierba en verano no se la da tiempo a que acumule almidón, con lo cual acaba por degenerar y desaparecer de las tierras las parásitas é invasoras hierbas.

MERCADOS NACIONALES

Últimas cotizaciones. Trigos.—Barcelona: Vendido trigo de distintas procedencias: de 48 a 50,50 reales fanega. Valladolid, de 49,50 a 50. Palencia, de 48,25 a 48,50. León, a 48. Riscoce, a 48,50. Simancas, a 49. Nava del Rey, a 49. Frómista, a 48. Peñafiel, a 47,50. Tudela de Duero, a 49,25. Bueyos mocho, a 46; rojo, a 45; álagá, a 49. Villada, a 48,50. Aranda de Duero: rojo, a 47,50; álagá, a 49. Vitiagudino, a 48,50; Sahagún, a 48,50; Peñaranda de Bracamonte, a 49. Ciudad Real: caudal, a 50. Almodóvar del Campo, caudal, a 50. Alagón, a 50. Boñaco, a 50. Avila, a 50. Piedrahíta, a 47. Cantalapiebra, de 48 a 48,50. Luengo, a 13 el ferrado. Sevilla: ramos limpios, 30,50 y 31 pesetas los 100 kilos; barbillas y tremés, de 25,50 a 29 fides id. Estos precios son sin saca sobre vagón Sevilla.

Centeno.—Valladolid, a 38 reales fanega. Frómista, a 36. Sahagún, a 38. Vitiagudino, a 37. Sepúlveda, a 36. Palencia, a 37. Villada, a 37,50. Aranda de Duero, a 38. Lugo, a 11 reales el ferrado. Tudela de Duero, a 37. Vitiagudino, a 38,50; Riscoce, a 36. Simancas, a 36. León, a 36. Avila, a 37. Peñaranda de Bracamonte, a 36. Cantalapiebra, a 37. Burgoos, a 36. Salamanca, a 37. Peñafiel, a 35.

Cebada.—Valladolid, a 33 reales fanega. Burgos, a 30. Almodóvar del Campo, a 30. Malagón, a 30. Avila, a 33. Peñaranda de Bracamonte, a 31,50. Palencia, a 32. León, a 33. Vitiagudino, a 32. Riscoce, a 31. Frómista, a 32. Tudela de Duero, a 34. Villada, a 32.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Hoy día 18. Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo del corriente año, facturas o corrientes de metálico hasta las presentadas el día anterior.

Idem de íd. íd. en metálico, hasta las presentadas el día anterior. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 3.700.

Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y

esta Dirección general; facturas corrientes de metálico, hasta el número 84.600. Días 21 y 22.

Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes en metálico, hasta el número 84.600. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 84.600.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable a ídem de 1 por 100, hasta el número 8.863.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.817.

Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de interior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el número 32.413.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivos títulos de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedente de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.416.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.942.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1893 y anteriores.

Pago de carpetas é intereses de toda clase de Deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos de 4 por 100 amortizable, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior. Entrega de valores depositados en area de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

TOROS EN MÉJICO

En "El Torero" se celebró ayer tarde la segunda corrida de toros, en que ha torreado el "fenómeno" Juan Belmonte, que dió la alternativa al novillero mejicano Solís, que irá a Madrid para debutar en la temporada próxima.

Los toros de Piedras Negras que se han lidiado han sido bravos y han dado juego, resultando la corrida animada.

Belmonte mató a su primero, después de una faena muy emocionante, dando dos pinchazos y una estocada, y resultando el matador con un vareta en el brazo sin importancia.

Sufriendo también varios varetaos, hizo bonitas faenas en sus dos toros restantes, obteniendo la oreja del quinto.

Solís, muy valiente, mató bien a su primero, pero tuvo desgracia al herir a los otros dos. Belmonte no toreará hasta el mes que viene.

NUEVO MINISTRO ARGENTINO

Ayer llegó a Madrid en el expreso de Andalucía, el doctor Marcos Avellaneda, distinguido diplomático argentino que representará a su país en la corte de España, como ministro plenipotenciario.

En la estación fué recibido por el personal de la Legación y del Consulado argentinos. El doctor Avellaneda es un cultísimo diplomático, de trato afable y caballeroso, que siente gran cariño por España, donde ha oído que se considerará como su compatriota.

El nuevo ministro de la Argentina trae para S. M. el Rey un saludo muy afectuoso del Presidente de aquella República y de su Gobierno.

DE MÉJICO

Washington 17. De Méjico dicen que después numerosas tentativas fracasadas, el encargado de Negocios de los Estados Unidos ha logrado celebrar una entrevista con el general Huerta.

En ella, Huerta se ha mostrado enérgico é intransigente, manifestando que estaba decidido a no presentar la dimisión, "eneste lo que cueste", dijo, textualmente.

Corroborando esta promesa, añadió que está dispuesto a rechazar toda proposición que hiera en lo más mínimo la dignidad de su país. Ante estas manifestaciones, que muestran bien a las claras la decisión de Huerta de oponerse a todo arreglo amistoso, el Presidente Wilson ha llamado, para conferenciar, al ministro de Negocios, con quien ha celebrado una entrevista muy prolongada, acerca del contenido y resultado de la cual, se guarda impenetrable secreto, expidiéndose a continuación un extenso telegrama al representante yanqui en Méjico, al cual se atribuye excepcional importancia.

Dícese que el Gobierno, convencido hasta la saciedad de que Huerta acabará por ceder, tiene la intención de retardar algunos días la adopción de medidas extraordinarias.

Atrocidades de los rebeldes. Los rebeldes han cortado la única línea férrea que funcionaba por la región Norte. Con ello han quedado absolutamente interrumpidas todas las comunicaciones ferroviarias.

NOTICIAS

Teatro Cervantes. Siendo muchas las personas que desearan conocer la nueva obra de Muñoz Seca "El modelo de Virtud", y que no han logrado conseguir localidades, la empresa ha dispuesto para hoy martes representarla tarde y noche; la primera, en la sección vermuth de las seis y media, y la segunda, en la sección doble de las once de la noche, en que tendrá lugar la 13 representación de tan aplaudida obra.

Desaparece el dolor de estómago tomando JUGO WINN.

Para curar el Asma, Disnea, opresiones y catarros bronquiales recomiendan "El Sige Médico" y los principales periódicos de Medicina el Jarabe Medina de quebracho. Sección 36, Farmacia de Medina, y principales de España.

Guisantes Trevijano

MEJORES QUE FRESCOS. El espada José Gómez, Galito, ha renunciado a la presidencia de la Asociación de Toreros, para la que fué elegido por sus compañeros.

La "Neurastina" Chorro, es el remedio de vuestra salvación; miles de casos lo están demostrando, y para colmo de su mérito, acaba de obtener el Gran Premio en la Exposición de Londres. De venta en todas las farmacias, a 3,50 pesetas frasco.

Cotizaciones de Bolsas

17 DE NOVIEMBRE DE 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Pro. cedente, De hoy. Includes entries for Fondos públicos, Interior 4%, D. 25.000, etc.

AYUNTAMIENTO DE MADRID. Emp. 1883 Obligaciones 100 pesetas... 60,00. Emp. por resultas... 84,00.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS. París, 106,30, 25, 40 y 35; Londres, 26,90, 95 y 94; Berlín, 130,80 y 131,80.

BOLSA DE BARCELONA. Interior fin de mes, 79,15; Amortizable 5 por 100, 98,40; Nortés, 98,70; Alicante, 94,45; Orenses, 26,30; Andaluces, 65,50.

BOLSA DE BILBAO. Altos Hornos, 322,00; Resineras, 96,75; Explosivos, 253,00; Industria y Comercio, 194,00; Felgueras, 42,25.

BOLSA DE PARIS. Exterior, 91,40; Francés, 87,02; Ferrocarriles Norte de España, 464,00; Alicante, 444,00; Rotinbo, 1.829,00; Crédit Lyonnais, 1.682,00; Bancos: Nacional de Méjico, 618,00; Londres y Méjico, 400,00; Central Mejicano, 193,00.

BOLSA DE LONDRES. Exterior, 89,00; Consolidado inglés 2 1/2 por 100, 72,87; Alemán 3 por 100, 75,00; Ruso 1906 5 por 100, 102,50; Japonés 1907, 99,50; Mejicano 1899 5 por 100, 91,50; Uruguay 3 1/2 por 100, 68,00.

BOLSA DE MEJICO. Bancos: Nacional de Méjico, 345,00; Londres y Méjico, 236,00; Central Mejicano, 75,00.

BOLSA DE CHILE. Bancos: de Chile, 206,00; Español de Chile, 108,00.

BOLSA DE ALGODONOS. (Información de la casa Santiago Rodóndez, Ventura de la Vega, 16 y 18.) Telegrama del 17 de Noviembre de 1913.

Table with columns: Cierre anterior, Cierre de ayer. Includes entries for Octubre y Noviembre, Noviembre y Diciembre, Diciembre y Enero, Enero y Febrero.

Espectáculos para hoy

ESPAÑOL.—A las nueve y media

